

## HUBERT SCHYNS



Né le 9 juillet 1917 à Henri-Chapelle, Belgique.

Prisonnier politique, arrêté par la Gestapo d'Eupen à son domicile de Welkenraedt le 7 septembre 1942 vers 21h pour avoir aidé un certain nombre de prisonniers faits sous le régime nazi à passer la frontière pour fuir les persécutions nazies. Les Allemands lui ont promis la liberté s'il s'engageait dans l'armée allemande, ce qu'il refusa.

Il fut alors incarcéré à Aix-la-Chapelle jusqu'en juillet 1943. Au lieu d'être libéré à l'expiration de sa peine (le 15 novembre 1943) comme cela était initialement prévu, Hubert fut d'abord transféré dans un camp de travail où il se vit contraint de travailler pour le compte du chemin de fer allemand. Le maintien de sa détention fut justifié comme étant une conséquence de l'idéologie du IIIème Reich qui considérait comme un délit grave toute infraction à sa législation raciale. La situation s'aggravant sur le front allemand, il est ensuite transporté au camp de Natzweiler le 27 mars 1944 et à Dachau quelques mois plus tard, le 05/09/1944. Il n'y restera qu'onze jours avant d'entamer un autre périple vers ce qui deviendra sa destination finale. Le 16/09/1944, il fait partie du convoi de 400 prisonniers en provenance de Dachau acheminés vers les galeries de mine d'Haslach in Kinzingtal où il mourut d'épuisement le 29 décembre 1944.

Sa dépouille demeure à ce jour toujours inhumée au cimetière d'Haslach en Forêt Noire. Un rapatriement a été proposé à ses parents qui ont préféré qu'il *repose enfin en paix*.